

An die
-Kantone
-politischen Parteien
-Dachverbände der Wirtschaft
-Universitäten
-Fachkommission Swiss GAAP FER
-interessierten Kreise

5. September 2024

XBRL CH Taxonomie Eröffnung des Vernehmlassungsverfahrens

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Verein XBRL CH hat sich entschlossen, bei den Kantonen, den politischen Parteien, den Dachverbänden der Wirtschaft, den Schweizerischen Universitäten und den interessierten Kreisen ein Vernehmlassungsverfahren zur neuen XBRL CH Taxonomie durchzuführen. Wir unterbreiten Ihnen hiermit die Vernehmlassungsvorlage mit der Bitte um Stellungnahme.

1. Ausgangslage

Der Verein XBRL CH hat in einer Arbeitsgruppe in Zusammenarbeit mit der Schweizerischen Steuerkonferenz SSK eine XBRL Taxonomie erarbeitet, welche die Bedürfnisse von Schweizer Unternehmen für die Rechnungslegung nach den Vorschriften des Obligationenrechts (OR) abdeckt. Diese neu erarbeitete XBRL CH Taxonomie wird hiermit den interessierten Kreisen zur Stellungnahme unterbreitet.

2. Grundzüge der Vorlage

XBRL steht für „eXtensible Business Reporting Language“ und ist eine frei verfügbare elektronische Sprache für das "Financial Reporting", also den Austausch von Informationen von und über Unternehmen, insbesondere von Jahresabschlüssen. XBRL bietet einen global akzeptierten Standard für die Erstellung, die Verbreitung/ Veröffentlichung, Auswertung und den Vergleich solcher Informationen. Der Standard XBRL ermöglicht es, dass Unternehmen ihre Daten nur einmal in dieser Form aufbereiten und mehrfach nutzen: zur Veröffentlichung (zum Beispiel im Internet) und zur Information von Geschäftspartnern, Kreditgebern, Aufsichtsorganen oder den Steuerbehörden.

XBRL bietet die Voraussetzungen, den gesamten Informationsfluss - von der Quelle bis zum Empfänger - zu beschleunigen, qualitativ zu verbessern und kostengünstiger zu machen.

XBRL hat sich global als Standard für die elektronische Finanzberichterstattung durchgesetzt. An der amerikanischen Börse kotierte Unternehmen und Anlagefonds müssen ihre Jahresberichte im XBRL-Format an die SEC einreichen, die britischen Steuerbehörden verlangen seit 2011 Unternehmensberichte im XBRL-Format und in der EU ist das European Single Electronic Format (ESEF) seit 2020 obligatorisch - ESEF ist ebenfalls in XBRL. Für diverse Rechnungslegungsstandards wie US-GAAP, IFRS und HGB existieren bereits XBRL Taxonomien.

3. Vernehmlassungsverfahren XBRL CH Taxonomie

XBRL CH hat nun mit der „XBRL OR Taxonomie“ eine Taxonomie erstellt, welche die Bedürfnisse von Schweizer Unternehmen, der kantonalen Steuerverwaltungen und der Gesetzgebung hierzulande beachtet. Mit der neuen XBRL CH-Taxonomie soll insbesondere auch die Verbreitung von XBRL in der Schweiz gefördert werden.

4. Verein XBRL CH

Der Verein XBRL CH ist die Schweizer Jurisdiktion des Non-Profit Konsortiums „XBRL International“. XBRL CH fördert die Verbreitung von XBRL im nationalen und internationalen Rahmen. Das Ziel ist, die Effizienz und Standardisierung in der Rechnungslegung und Berichterstattung sowohl der öffentlichen wie der privaten Hände in der Schweiz zu verbessern. Der Verein arbeitet zu diesem Zweck mit anderen Körperschaften zusammen. Auf unserer Web-site (<http://www.xbri-ch.ch>) erfahren Sie mehr über den Verein, Mitglieder, Statuten etc..

5. Vernehmlassungsverfahren

Das Vernehmlassungsverfahren für die XBRL OR Taxonomie wird elektronisch durchgeführt. Die Taxonomie-Vorlagen und das Handbuch für die Vernehmlasser können im Internet auf der Webseite des Vereins XBRL CH unter [XBRL CH Taxonomie – Eröffnung des Vernehmlassungsverfahrens | XBRL](#) abgerufen werden.

Die Frist für die Vernehmlassung endet am **1. November 2024**.

Bitte richten Sie Ihre Stellungnahme bis zu diesem Datum an folgende Adresse:

XBRL CH, Postfach, 8001 Zürich oder elektronisch an info@xbri-ch.ch.

Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung, senden Sie uns eine E-Mail auf info@xbri-ch.ch.

Freundliche Grüsse



Marco Passardi
Co-Präsident



Fabio Negro
Co-Präsident



Verein XBRL CH

Verein XBRL CH